



QUELQUES NOTES ⁽¹⁾

LES orthodoxes sévères prétendent que la tolérance ne peut se concilier avec la pleine conviction, et qu'admettre la liberté de l'erreur, c'est mettre en doute la certitude de la vérité. — Eh parbleu, je le crois bien!

*
* *

La source du despotisme n'est autre chose que l'égoïsme. Renversez les despotes, vous n'aurez rien fait si l'égoïsme subsiste. Ils seront remplacés par d'autres despotes. C'est ce qui explique pourquoi le gouvernement des peuples peut être aussi et plus despotique que celui des rois.

*
* *

La science me rabâche que tout être vivant sort d'une

(1) Voir le numéro de novembre 1894, page 381.